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Protokoll  

Jahreshauptversammlung Dorfkultur Schwitschen e. V.  
 

 
Datum: 24.03.2023 Beginn: 20:00 Uhr Ende: 20:50 Uhr 

Teilnehmer/innen: lt. Anwesenheitsliste Protokollführung: Ingeborg Brase 

Ort: Schwitscher Haus, Dohrmanns Horst 4, 27374 Visselhövede-Schwitschen 
 

1. Begrüßung 

Die 1. Vorsitzende Carola Brase eröffnet die Versammlung und begrüßt die  

Anwesenden.  

2. Feststellung der fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit 

Die Einladungen wurden am 03.03.2023 fristgerecht per E-Mail versendet 

 bzw. als Brief verteilt. Anträge auf Änderung der Tagesordnung liegen nicht 

vor. Carola Brase stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

3. Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 15.07.2022 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 15.07.2022 wurde mit der 

Einladung zu dieser Versammlung an alle Mitglieder verteilt. Es liegen keine 

Einwände oder Anmerkungen vor. Das Protokoll ist damit genehmigt. 

Das Protokoll dieser Versammlung wird zeitnah auf der Internetseite des  

Vereins unter www.dorfkultur-schwitschen.de veröffentlicht. 

4. Bericht des Vorstandes 

Die Vorsitzende Carola Brase gibt einen Rückblick auf das vergangene und  

einen Ausblick auf das aktuelle Jahr. 

a) Ausstellung Schwitscher Steine: 

Die im letzten Jahr neu eröffnete Ausstellung „Weltherrschaft der Reptilien“ 

wurde gut angenommen. Ulrich Schliemann hielt einen interessanten  

Einführungsvortrag.   
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In diesem Jahr wird die Ausstellungssaison am 16. April eröffnet. Zu diesem 

Anlass wird Ulrich Schliemann ebenfalls anwesend sein und für die Gäste die 

Bestimmung mitgebrachter Steine anbieten. Außerdem wird Dieter Löding 

zu diesem Termin seine Leihgabe eines Flugechsenknochens zur Verfügung 

stellen. 

Zum nächsten Jahr wird eine neue Sonderausstellung mit dem Thema  

„Prähistorische Wale“ geplant. 

b) Schwitscher Chronik: 

Das Frühstück am 6. November 2022 war wieder gut besucht. Sowohl das 

Frühstück selbst als auch die dabei verteilten neuen Jahreshefte stießen auf 

durchweg positive Resonanz. Insbesondere auch die anwesenden neuen 

Einwohner wurden sehr gut integriert und haben sich sehr wohl gefühlt. 

c) Busfahrt:  

In diesem Jahr wird wieder ein Ausflug stattfinden. Passend zur aktuellen 

Sonderausstellung ist am 3. Juni eine Busfahrt in den Dino-Park nach  

Münchehagen geplant. Die Einladung mit allen Informationen wird Anfang 

Mai verteilt.  

5. Bericht des Schatzmeisters 

Klaus Carstens trägt den Kassenbericht für das Jahr 2022 vor. In diesem ersten 

„normalen“ Jahr nach Corona mit üblichen Ein- und Ausgaben sind die Aus- 

gaben etwas höher gewesen, weil etwas mehr in die Dino-Ausstellung  

investiert wurde (z. B. das Dino-Schild an der Außenwand), das Jahresheft über 

mehr Seiten verfügte und eine Ausgabe der Jahreshefte nachgedruckt wurde.  

Insgesamt konnte das Jahr 2022 mit einem minimalen Überschuss in Höhe von 

51,56 € abgeschlossen werden. 

6. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Die Kassenprüfung wurde von Ilse Michaelis und Dieter Löding am 07.02.2023 

durchgeführt. Dieter Löding berichtet von der Prüfung, lobt ausdrücklich die 

Übersichtlichkeit der Unterlagen und bestätigt die ordnungsgemäße und  

korrekte Kassenführung. 

Auf Antrag von Dieter Löding wird der Vorstand einstimmig entlastet. 
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7. Wahlen 

a) Wahl der/des stellv. Vorsitzenden 

Zur Wahl steht die Position eines/r stellvertretenden Vorsitzenden, die im 

letzten Jahr nicht besetzt werden konnte. Auch in diesem Jahr steht niemand 

zur Wahl, so dass der Posten vakant bleibt.   

b) Wahl eines Kassenprüfers bzw. einer Kassenprüferin 

Ilse Michaelis scheidet turnusgemäß als Kassenprüferin aus. Dagmar 

Kühnast wird einstimmig als Kassenprüferin für zwei Jahre gewählt und 

nimmt die Wahl an. 

8. Nachdruck Dorfchronik 

Da es immer wieder Nachfragen nach der Dorfchronik gab, hat der Vorstand 

den Preis für den Nachdruck von 50 Exemplaren angefragt. Die Kosten würden 

sich auf 43,60 € zzgl. 7% MwSt. (46,65 €) belaufen. Die Versammlung ist damit 

einverstanden, dass dieses Angebot angenommen wird und auch diese Auflage 

wie bisher für 39,90 € pro Exemplar verkauft wird. Es wird der Vorschlag  

gemacht, das Buch inkl. Ordner und bisheriger Jahreshefte als Kombi-Angebot 

anzubieten. 

Das Buch wird nur insoweit überarbeitet, dass Fehler korrigiert werden.  

Größere Änderungen werden wegen des nicht zu vertretenden Aufwandes 

nicht durchgeführt. 

Die Neuauflage soll u. a. über Zeitungsartikel beworben werden, da auch  

Anfragen aus anderen Landkreisen vorlagen. 

9. Anträge 

Anträge liegen nicht vor. 

10. Verschiedenes: Aktionen, Diskussion, Empfehlungen (keine Beschlüsse) 

a) Die 1. Vorsitzende gibt noch einen kurzen Ausblick auf die kommenden  

Aktivitäten. In diesem Jahr sind wieder ein Ausflug (siehe Pkt. 4c), ein neues 

Jahresheft und das Frühstück zur Veröffentlichung des Heftes geplant. Auch 

am Adventszauber werden wir wieder teilnehmen. Dieser Termin ist sehr 

wichtig für die Verteilung der Jahreshefte. 
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b) Der Vorstand informiert über sein Problem, dass die ursprünglichen  

Arbeitsgruppen auf die drei Vorstandsmitglieder zusammengeschrumpft 

sind. Das führt dazu, dass die Arbeitsbelastung sehr hoch geworden ist und 

zusätzliche Ideen nicht mehr in Angriff genommen werden können. 

Nach ausführlicher Diskussion wird festgelegt, dass die Mitglieder über  

anstehende Arbeiten und Treffen aktiver informiert werden sollen, um ihnen 

die Möglichkeit zu geben, sich mehr zu beteiligen. Im Einzelnen: 

• Über die Öffnungen der Ausstellung, die monatlichen Mittwochs- 

treffen (fast immer 2. Mittwoch im Monat) und weitere interne  

Aktivitäten soll rechtzeitig per E-Mail informiert werden.  

• Im Jahresheft soll eine Rubrik mit dem Thema „In eigener Sache“ für 

Werbung für die Vereinsarbeit genutzt werden. 

c) Ortsbürgermeisterin Dagmar Künast hat ein Schild mitgebracht, das beim 

Aufräumen im Visselhöveder Rathaus gefunden wurde. Es trägt die  

Aufschrift „Stadt Visselhövede – Ortschaft Schwitschen“. Sie macht den 

Vorschlag, das Schild mit einem Erklärungstext im Schwitscher Haus  

aufzuhängen. Für den Text muss aber zunächst recherchiert werden, in  

welchem Zeitraum und an welcher Stelle dieses Schild benutzt wurde.  

Solange wird es bei Dagmar Künast gelagert. 

d) Die Frage nach der Werbung bei TouRow wird dahingehend beantwortet, 

dass nach Prüfung keine Maßnahmen notwendig sind. Die Beschreibung  

unserer Ausstellung auf der Internetseite des TouRow ist noch aktuell.   

Die Vorsitzende Carola Brase schließt um 20:50 Uhr die Versammlung. 

   

 
Schwitschen, 24.03.2023 

  
 Carola Brase Ingeborg Brase 
 1. Vorsitzende Protokollführerin 


